



## PROPUESTAS

# El reto de elegir la mejor formación

Nuevas carreras, el auge de los dobles grados, títulos en colaboración con centros extranjeros... La oferta es cada vez más amplia y competitiva

**E**n algún momento de nuestra vida, todos nos hemos topado con el mismo dilema: ¿qué quiero estudiar? Prueba de ello es que el 79% de los alumnos de Bachillerato no tiene claro su destino tras terminar el curso, según la consultoría Círculo de Formación. Ya no sólo entran en juego las salidas laborales, también hay que elegir un centro que potencie el talento de sus estudiantes. Universidades públicas y privadas, escuelas de negocios, formación profesional... Las opciones son muchas y conviene considerar varios factores antes de decidirse.

## GESTIÓN EMPRESARIAL

«La oferta académica a nivel nacional es bastante competitiva y muy amplia. La orientación en los colegios es crucial», afirma Manuel Can-

**M. P. LANZAS**

tero, director de Admisiones de Grado de ESIC Business & Marketing School. Un centro especializado en el campo que se quiere estudiar, un atractivo claustro de profesores, servicios adicionales como un departamento de prácticas o factores como el bilingüismo, son algunas de las variables a las que este profesional recomienda prestar atención.

«Este año se está experimentando una tendencia positiva en la demanda de grados bilingües, como el nuevo en Digital Business y el Bachelor en Business Administration and Management», alega Cantero.

Las carreras más demandadas durante los últimos años en ESIC son el Grado de Administración y Dirección de Empresas en conjunto con el Título Superior en Dirección de Marketing y Gestión Comercial, el Grado en Marketing y el Título Superior en Dirección Comercial y el Grado





## PILOTO

La UCM estrena el doble título en Ciencias Políticas con Mención en Derechos Humanos e Innovación Social y Política, con el Instituto de Ciencias Políticas de Toulouse. En la imagen, sede de la ONU.

/ TIMOTHY A. CLARY  
/ AFP

en Publicidad y Relaciones Públicas más el Título Superior en Dirección de Marketing.

Por su parte, el Instituto de Estudios Bursátiles (IEB), el único con el patrocinio de la Bolsa de Madrid, tiene acuerdos con más de 60 universidades a nivel mundial. «Inició su andadura impartiendo la licenciatura de Derecho vinculado al Máster en Bolsa y Mercados Financieros. Es el programa con mayor prestigio del mundo hispanohablante en esa especialidad y el que más salidas tiene», afirma Ignacio Muñoz, responsable del Departamento de Admisiones.

Sin embargo, el pasado curso la titulación más demandada fue la del Doble Grado en Administración y Dirección de Empresas más el Máster en Bolsa y Mercados Financieros, que se puede estudiar de forma bilingüe. Entre las últimas incorporaciones está el Grado en Derecho con la especialización en International Business Law Programme. «Cubre una de las mayores demandas de los despachos de abogados: alumnos de Derecho, con excelente nivel de inglés y orientación hacia los negocios Internacionales». La exigencia en los requisitos de admisión es alta, advierte Muñoz. Los candidatos deben tener un buen expediente académico para entrar en las pruebas de acceso, entre las que figuran un test de conocimientos generales, una prueba escrita de aptitud y otra de inglés.

### CREATIVIDAD

Otra opción al alza son los programas relacionados con el diseño. Desde hace medio siglo, el Instituto Europeo de Diseño de Madrid (IED) forma al alumno entre España e Italia, dos países líderes en este campo.

Tras acabar los estudios se pueden conseguir dos títulos oficiales dentro del Espacio Europeo de Enseñanza Superior: un Título Superior en Diseño (nivel grado oficial universitario en España) y una laurea di primi livello en Italia. Así, explican desde el centro, se logra desarrollar una mayor capacidad crítica, además de contar con más posibilidades de encontrar trabajo y ser competitivo en el mercado europeo y global. La oferta se divide en cuatro: Diseño de Moda y Fashion Stylist; Diseño Gráfico y Design della Comunicazione; Diseño de Interiores; y Diseño de Producto.

### GASTRONOMÍA, CRIMINOLOGÍA...

La Universidad Católica de Murcia (UCAM) cuenta con novedosos grados, como el de Gastronomía (sólo existen tres oficiales en España). Aunque los más demandados son los de Fisioterapia, Medicina, Enfermería, Ciencias de la Actividad Física y del Deporte, Educación Infantil y Primaria. Desde este centro destacan carreras como las de *Teleco* o Informática, «con un porcentaje de inserción laboral del 100%» o las relacionadas con la nutrición, con importancia hoy en día gracias a la preocupación por la comida saludable.

La Universidad Pontificia Comillas ICAI-ICADE destaca por sus dobles grados en Análisis de Negocios y Derecho y en Ingeniería en Tecnologías de Telecomunicación y Análisis de Negocios, en los que son pioneros. Recomiendan sus ingenierías combinadas con ADE y sus títulos humanísticos, como el de Criminología y Trabajo Social.

La importancia de los idiomas en el mercado laboral marca la existen-

cia de grados como el de Lingüística Aplicada y Ciencias del Lenguaje de la Universidad Nebrija, que se puede cursar en colaboración con centros como el Washington College. Otra opción es el Grado en Lenguas Modernas: Inglés y Español. Entre sus programas recientes destaca el Grado en Ingeniería Informática, el único que incluye tres años de formación teórica y un cuarto en firmas como Airbus, Siemens o Iberdrola.

En la Universidad Complutense de Madrid y la Rey Juan Carlos los estudios más demandados son los dobles grados, con las notas de corte más altas. Por ejemplo, el de Filosofía, Política y Economía en la UCM y el de Relaciones Internacionales y Periodismo o el de Derecho y Relaciones Internacionales en la URJC, la universidad que más estudios de este tipo imparte (81 en total).

Por su parte, la Complutense pone en marcha un proyecto piloto a nivel internacional con una oferta integrada: el doble título en Ciencias Políticas con Mención en Derechos Humanos e Innovación Social y Política, entre la UCM y el Instituto de Ciencias Políticas de Toulouse, y el Grado en Derecho por la UCM con jurisprudencia magistral de la Universidad de Bolonia. Los alumnos estudiarán el 50% en cada institución y obtendrán un título de grado y otro de máster, ambos válidos en Europa.

### A DISTANCIA

Las nuevas tecnologías impulsan cada vez más las enseñanzas *online*. Aunque muchos centros contemplan ambas opciones (presencial y a distancia), las hay también que nacieron bajo esta metodología, como la Universidad Internacional de Valen-

cia (VIU). Toda su actividad se desarrolla en un campus virtual. Mediante cualquier dispositivo con conexión a Internet, estudiantes de diversas partes del mundo reciben clase en tiempo real a través de videoconferencias interactivas. Trabajo Social, Traducción e Interpretación, Psicología, Economía, Educación Infantil, Derecho y ADE son algunos de los grados que oferta en la actualidad.

### FORMACIÓN PROFESIONAL

No todos los planes pasan por elegir universidad. La formación profesional es también una alternativa con expectativas tanto laborales como académicas. No hay que olvidar que, tras el título de Técnico Superior, se puede acceder a la Universidad para estudiar grados como los de Medicina, Biología, Odontología, Farmacia, Sociología, Enfermería, Logopedia, Ingeniero en Telecomunicación, Física, Matemáticas, Terapia Ocupacional, Educación Social, Magisterio en todas sus especialidades, Psicología, Pedagogía...

Desde la Escuela Técnica de Enseñanzas Especializadas (ETEE) llevan casi 30 años impartiendo ciclos de Sanidad (Anatomía Patológica y Citodiagnóstico, Laboratorio Clínico y Biomédico, Imagen para el Diagnóstico y Medicina Nuclear, Prótesis Dentales e Higiene Bucodental) y relacionados con la familia y los servicios socioculturales y a la Comunidad (Educación Infantil).

El centro privado, autorizado por la Consejería de Educación de la Comunidad de Madrid, tiene varios convenios de colaboración con numerosas empresas de cada uno de los sectores formativos que imparte.